

# CARTA EDITORIAL

Es un gran honor dar la bienvenida al primer número de Xpacial, después de más de un año de trabajo. El proyecto orgullosamente es dirigido por estudiantes, egresados y académicos de la carrera de Arquitectura de la Universidad Autónoma de Aguascalientes. La revista por la cual ahora el lector desliza las pupilas es ante todo un espacio imparcial y un canal ansioso de dar difusión a las voces más disruptivas del diseño. El objetivo de la publicación es dar voz a quienes piensan diferente. Por este motivo, funciona como un laboratorio de polinización cruzada. Un ambiente para la hibridación de los especímenes creativos e intelectuales más variados. Este es el hogar de rebeldes y creativos comprometidos con un mejor futuro.

Cabe mencionar que preparar la primera entrega de Xpacial implicó un proceso largo y desgastante. Al inicio la idea de una revista era un sueño comentado entre unos pocos, un par quizás. Más tarde la iniciativa cobró impulso en la universidad gracias al apoyo de amigos y autoridades. Cuando se obtuvo el apoyo del decanato, empezó el arduo viaje. Una cantidad enorme de trámites institucionales, gestión con los autores, calendarización de trabajo e incluso conflictos al interior del proyecto. Desafíos superados. Hoy el resultado es palpable, pero hay que recordar que sólo es la capa final de una densa estructura oculta bajo la superficie, como un iceberg bajo el agua.

Este primer número en formato electrónico lleva por nombre: Híbrido Espacial. Un dossier interesado en la mezcla de los espacios físicos y digitales en una realidad post pandemia. Si los hábitos y las interacciones humanas se fusionan cada vez más con lo digital, ¿el espacio está exento? Los autores hoy publicados ofrecen visiones únicas al respecto, incluso bajo ópticas que el equipo editorial no consideró. Tales opiniones a veces son opuestas entre sí. Así que el lector deberá extraer una conclusión. No se puede leer sin una postura activa. No en Xpacial.

Por último, durante el desarrollo del proyecto viejas amistades se pusieron a prueba, se sumaron nuevas personas significativas y, desafortunadamente, otras tuvieron que abandonar. Por suerte, el equipo de trabajo se llenó de gente apasionada que siempre dio lo mejor de sí. Así que no resta más que agradecer a las autoridades que apoyaron la iniciativa, especialmente al Dr. Héctor Homero Posada Ávila, a cada uno de los miembros de la revista y a los autores. Porque gracias a la suma de esfuerzos Xpacial es una realidad. El primer número por fin está terminado. Gracias por creer y por esforzarse.

Ahora es tu turno, lector.

**Ariel Zúñiga,**  
Editor en Jefe

QUIEN QUIERA  
NACER, **TIENE**  
**QUE DESTRUIR**  
**EL MUNDO.**

(H. HESSE)



Este collage está elaborado con la perspectiva de cada uno de los autores en este número, para ellos, para mí, para mi lector.

–Elaborado por El Arq. Santos Martínez. Enero, 2023.